



UNIVERSIDAD DE COSTA RICA

Un sociólogo es el Catedrático Humboldt 2009

1 NOV 2008



El Dr. Jorge Rovira Mas, sociólogo e investigador de la UCR, fue designado Catedrático Humboldt 2009. (foto Luis Alvarado).

El Dr. Jorge Rovira Mas, sociólogo con casi 40 años de trayectoria en la Universidad de Costa Rica (UCR), fue designado *Catedrático Humboldt 2009*, distinción que le permitirá profundizar en sus investigaciones en torno a la Sociología latinoamericana.

El acto de designación oficial se llevó a cabo el 26 de noviembre en la Vicerrectoría de Investigación y contó con la presencia del Vicerrector, Dr. Henning Jensen Pennington, y del Dr. Werner Mackenbach, director del Servicio Alemán de Intercambio Académico (DAAD, por sus siglas en alemán).

El Dr. Rovira, ex director de la Escuela de Sociología y del Instituto de Investigaciones Sociales (IIS), ha laborado como docente durante más de 29 años en el Posgrado Centroamericano en Sociología.

La Cátedra Humboldt fue creada por la UCR en el 2004 en homenaje a los hermanos Alejandro y Guillermo de Humboldt, quienes contribuyeron desde diversas disciplinas a la cultura universal. Con ese programa se busca el fomento e intercambio científico entre Alemania, Costa Rica y Centroamérica.

La iniciativa fue tomada por el Doctorado en Estudios de la Sociedad y la Cultura, el Centro de Investigación en Identidad y Cultura Latinoamericana (Ciicla) y la Vicerrectoría de Investigación de la UCR, con la colaboración del DAAD, para distinguir durante un año a una persona que se haya destacado por sus contribuciones a la vida académica y al desarrollo científico en el ámbito nacional e internacional.

El Vicerrector de Investigación expresó que la selección del nuevo Catedrático Humboldt fue por acuerdo unánime de todos los miembros del consejo consultivo encargado de analizar las candidaturas para el 2009.



El Dr. Henning Jensen, Vicerrector de Investigación de la UCR, entregó al Dr. Jorge Rovira la distinción de Catedrático Humboldt 2009 (foto Luis Alvarado).

El Dr. Jensen calificó al Dr. Rovira como “uno de los más destacados especialistas en sociología política costarricense y latinoamericana”.

Dijo además que “sus actividades como científico social abarcan de forma igualmente exitosa la docencia y la investigación realizadas en muy diversas y prestigiosas instituciones, y sus aportes al desarrollo de las Ciencias Sociales en la UCR han sido sustanciales”.

Del Dr. Rovira se reconoce también su preocupación sistemática por documentar, recuperar y hacer accesible el legado del pensamiento sociológico costarricense.

La propuesta presentada por el académico tiene un alto impacto, según Jensen, ya que está centrada en la Sociología que se produce en América Latina y sobre América Latina, con el objetivo de “revalorizarla y contribuir a una difusión crítica a la luz de los desarrollos más recientes, pero teniendo en perspectiva el legado de las primeras generaciones de sociólogos de América Latina y de Centroamérica”, señaló el Vicerrector de Investigación.

Proceso colectivo

El recién designado Catedrático Humboldt 2009 manifestó que esta distinción la toma no solamente como un logro individual, sino que la inscribe en un momento muy especial por el cual atraviesa el Instituto de Investigaciones Sociales, en el cual funge como investigador.



Dr. Jorge Rovira, Dr. Henning Jensen y Dr. Werner Mackenbach durante el acto oficial de presentación del Catedrático Humboldt 2009 (foto Luis Alvarado).

“Quiero decir que inscribo la satisfacción que me produce este nombramiento de Catedrático Humboldt 2009 dentro de un proceso colectivo más amplio en pleno proceso de desarrollo”, aseguró.

En los últimos años -añadió-, el IIS ha tenido una transformación muy importante en la construcción de un “proyecto académico institucional completamente renovado”.

Becas, estancias de investigación, atracción de investigadores jóvenes nacionales y extranjeros, diversidad y pluralismo temático, teórico y metodológico; tolerancia y respeto, crítica constructiva, pertinencia de los trabajos de investigación, preocupación por los temas de actualidad y una producción creciente de publicaciones son algunos de los elementos que forman parte de un “nuevo clima” en dicho Instituto, según el Dr. Rovira.

A ello se suman otros reconocimientos e incentivos alcanzados por colegas suyos y por el personal administrativo del IIS durante la presente coyuntura.

El Dr. Rovira explicó que durante el 2009, con miras a hacer más visible la Sociología latinoamericana, tiene planeadas actividades como un encuentro intergeneracional de profesionales a escala internacional acerca del cual producirá un libro, la creación de un espacio virtual dedicado a la sociología latinoamericana y avanzar en la producción de una obra colectiva con un recuento de las principales líneas temáticas de la sociología en el subcontinente y destacar los aportes de los sociólogos de mediana edad.

El consejo consultivo de la Cátedra Humboldt 2009 estuvo constituido por la Dra. Ethel García, del Ciicla; por la Dra. Patricia Fumero, del Doctorado en Estudios de la Sociedad y la Cultura y por el Dr. Eduardo Madrigal en representación del Doctorado en Historia.



[Patricia Blanco Picado.](#)

Periodista Oficina de Divulgación e Información

patricia.blancopicado@ucr.ac.cr